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Interpellation: Tempo-30-Zone auf der Zumhofstrasse 
 
Sehr geehrte Frau Ratspräsidentin 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
Das Baudepartement hat am 20. April 2022 die AnwohnerInnen der Zumhofstrasse und weiterer 
Quartierstrassen informiert, dass auf der Zumhofstrasse eine Tempo-30-Zone realisiert wird. Die 
AnwohnerInnen nahmen diese Änderung mit Erstaunen zur Kenntnis. Gleichzeitig wird die 
Verkehrsanordnung am 23. April 2022 im Kantonsblatt publiziert. Eine politische Mitwirkung war 
soweit uns bekannt ist, nicht möglich. Die AnwohnerInnen und VerkehrsteilnehmerInnen werden 
vor vollendete Tatsachen gestellt. 
 
Wie dem Schreiben zu entnehmen ist, handelt es sich nicht um eine triviale 
Signalisationsänderung. Die ganze Zumhofstrasse soll in eine Tempo-30-Zone mit 
Strassenverengungen und Pollern, die das äussere Erscheinungsbild der Strasse wesentlich 
verändern, umgebaut werden. 
 
Gerne würde ich zum Vorgehen mehr erfahren und bitte den Stadtrat folgende Fragen zu 
beantworten. 
 

1. Wurde vorgängig zur Publikation im Kantonsblatt eine öffentliche Vernehmlassung bei 
den Grundeigentümerschaften durchgeführt? 
 

2. Warum wurde ein Mitwirkungsverfahren für die AnwohnerInnen nicht vor der Auflage, 
sondern während dem gemacht? 

  



 

3. Gab es eine öffentliche Auflage der Massnahmen nach Strassengesetz, womit ein 
rechtliches Gehör mit Einsprachemöglichkeit bestanden hat? 
 

4. Wenn nicht: Weshalb wurde auf die öffentliche Auflage verzichtet? 
 

5. Welche Rückmeldungen wurden aus der Bevölkerung bisher aufgenommen? 
 

6. Auf welchen weiteren Strassen ist eine Realisierung einer Tempo-30-Zone angedacht? 
 

7. Wäre der Stadtrat bereit, aufgrund der aktuellen finanziellen Ausgangslage die 
Umsetzung der Tempo-30-Massnahmen aufzuschieben und die Prioritäten zu 
überdenken? 
 

8. Wie plant der Stadtrat die Dringlichkeit der Tempo-30-Massnahmen der Bevölkerung zu 
kommunizieren, während er in anderen Bereichen einschneidende Sparmassnahmen 
verhängt? 
 

 
Vielen Dank für die Beantwortung meiner Fragen. 
 
Freundliche Grüsse 

 
Matthias Erni 


